

CONTENTS

- P1 第51回 定時総会
ベストワールド(株)様、井上美昭様よりご寄付賜る

P2 創立50周年記念激励会

P3 警視庁機動隊観闇式
Member's Lounge 「リーダーの責務と心得～自衛隊での学び～」立花尊顕氏

発行所 一般社団法人
機動戦隊等を励ます会
〒103-0025 東京都中央区
日本橋茅場町3番12号 鉄鋼会館
発行人 中村 真一
TEL 03(5614)0710
FAX 03(5614)0719
<http://www.hagemashi.com>
iimukyoku@hagemashi.com

令和6年
7月号

第51回

定期総会



For the Riot Policemen & Members

— No.576 —

去る6月5日、当会の第51回定期総会・創立50周年記念激励会を明治記念館にて開催した。なお、今回の定期総会にてすべての理事・監事が任期満了となることから、任期として新たに理事・監事が選任された。

らの会費増額(2024年度末集金)が承認された。議案の審議後は、入会から30年を迎える会員への永年功労賞として、法人会員のセントラル警備保障株式会社個人会員の松本勝巳氏に感謝状が贈呈されることが発表され、総会に出席していたセントラル警備保障の田端取締役に中村理事長から感謝状が贈呈された。

定期総会では、前号に掲載したとおり、第1号議案「2023年度事業報告及び収支決算」、第2号議案「2024年度事業計画及び收支予算」が原案どおり承認された。

一般社団法人
機動隊員等を励ます会
理事・監事

2024年7月1日現在

理事長
中村 真一
日扶物産㈱

副理事長
内田 裕之
合同要鑑㈱

副理事長
廣瀬 孝
日本製鉄㈱

相談役
樋口 真哉

理事
飯島 敦
川鉄解説㈱

理事
石倭 行人
川鉄エンジニアリング㈱

大伏 勝也
住友商事㈱

井上 昭彦
川鉄ステンレス㈱

小野山 修平
川鉄テックスエンジニア㈱

河瀬 博英
岡部㈱

A horizontal row of ten black and white portraits of Japanese men, likely political figures or business leaders, arranged side-by-side. The men are dressed in formal attire, including suits and ties. They are all looking directly at the camera with neutral expressions.

理事 北村 京介 ㈱メタルワニ	理事 芝本 尚武 足立産業㈱	理事 鈴木 勝 五十鈴㈱	理事 圓田 裕人 日本製鋼㈱	理事 谷 潤一 大成製錬㈱	理事 近松 幸士郎 日鉄ドラム㈱	理事 手塙 敏之 三井物産 スチール㈱	理事 中田 貴之 住友商事㈱	理事 橋山 和生 協賛営業部	理事 右田 雄輝 日鉄ケミカル& マテリアル㈱	理事 美濃部 慎次 日鉄住研㈱	理事 山岡特殊製鋼㈱
-----------------------	----------------------	--------------------	----------------------	---------------------	------------------------	------------------------------	----------------------	----------------------	----------------------------------	-----------------------	---------------

理事 米澤 公敏 日鉄物語	北海道支部長 須藤 哲也 ラサキ タクシイ	東北支部長 下池 重義 ラサキ	北陸支部長 今井 幹太 鹿島金剛組	千葉支部長 菅 千太郎 平和農業工場	名古屋支部長 廣部 賀巳 豊田通商	大阪支部長 木村 純 富士興業	中国四国支部長 堀口 健史 堀口海運	九州支部長 自見 修真 自見亮業	監事 岩井 一徳 伊丹 桑吉	監事 村上 裕 日鉄ケミカル マテリアル	常任理事 伊澤 昭則
---------------------	--------------------------------	-----------------------	-------------------------	--------------------------	-------------------------	-----------------------	--------------------------	------------------------	----------------------	-------------------------------	---------------

~ 今月の賛助廣告會員 ~

日本製鉄(株)

堀口海運(株)

日鉄物産(株)

日鉄物流(株)

大阪製鐵(株)

日鉄建材(株)

(株)辻さく

— 114 —

創立50周年記念激励会

創立50周年記念激励会では、来賓の露木康浩警察庁長官、森元良幸警視庁副総監以下、幹部と現役の機動隊員が参加し、当会会員と合わせて総勢約300名が交流を深めた。

開会の挨拶で、中村理事長は「当会は今年3月に創立50周年を迎えた。これまで会員並びに



会場に入場した隊員を拍手で迎える



内田副理事長



森元副總監



露木長官



中村理事長

機動隊をはじめとする警察関係の皆さまのご支援に心より感謝いたします。また、警視庁は明治2年に東京警視庁が設立され、今年創立150年を迎えられた警視庁機動隊は今年で76年。これまで連綿と続いて来られた歴史と伝統、そして語りつくせないご努力に敬意を表します」と述べた。

府長官は、一50年にわたる機動隊への多大なるご協力、ご支援に御礼申し上げます。50年前からデモの形態も変わり、警備情勢も変わっている。特に、一昨年前に安倍元総理が銃撃され、昨年は和歌山で岸田総理が襲撃され、警備情勢は一変したと言つても過言ではない。これらの事件を受け、警察庁としても警備のあり方を根本的に変える

べく、改革を進めている。機動隊は相当プレッシャーがかかつているのではないかと思う。さらに災害警備、難陥警備など、国民が警察官に期待するところが大きくなっている。今日は現役の隊員も多数来ていてる。この場でもぜひ激励していただきたい」と述べた。



賛同する参加者の皆さん



廣瀨副理事長

信じているんだ太陽を
この世を花にするために
明日に生き残動隊



「この世を花にするために」を歌う橋幸夫氏

-- 今月の賛助広告会員 --
日鉄エンジニアリング(株)
合同製鐵(株)
(株)メタルワン
五十鈴(株)
三和運輸機工(株)
岡部(株)

警視庁機動隊観閲式

創立150年の節目に
約1700名の機動隊員が分列行進

去る5月14日、今年で創設76年となる警視庁機動隊観閲式が明治神宮外苑絵画館前にて行われた。当会から中村理事長と伊澤常任理事が観覧した。



特殊救助隊



広域緊急援助隊



女性警察官特別機動隊



機動隊自動二輪部隊

された。緒方警視総監が臨場し開式宣言が行われ、警視庁音楽隊の演奏をバックに各部隊の機動隊員による分行進がスタートした。東京国際空港テロ対処部隊やサブマシンガンを装備した銃器対策部隊のほか、能登半島地震で現地に派遣された特殊救助隊や広域緊急援助隊も行進。警備犬6頭、爆発物処理車など車両75台、ヘリコプター4機も披露された。

ら能登半島地震や羽田空港における航空機衝突事故など甚大な被害をもたらす自然災害や事故が連続して発生し、機動隊が対応する事案は時と場所を選ばないことを改めて痛感させられた。また、国外に目を転じれば、まだ終わりの見えないロシアによるウクライナ侵攻、イスラエル・パレスチナ情勢など国際社会の平和と安定を脅かす事態が続いている。このような情勢のもと、災害等発生時の対処はもとより、平時の重要施設の警戒警備を始めとする各種警備において、一人ひとりがそれぞれの持ち場で与えられた任務を確実に果たすとともに、治安のプロとしての矜持と覚悟を持つてその名に値する結果を出すこと

警視庁は本年創立150年の節目を迎えた。機動隊はその創設以来、常に『治安の最後の砦』であり続けている。これからも我々の前に幾多の困難が待ち受けていると思う。治安の最後の砦としての力を保持し必要とされるときにその力を遺憾なく発揮し、機動隊に託された使命を果たし続けることを心から願う」と訓示した。

Member's Lounge

厳しい状況の中で、リーダーとしてどう物事に向き合すべきか。今回は自衛隊で要職についてきた立花氏にご登壇いただき、イラク復興支援活動や東日本大震災での経験を踏まえたリーダーのあり方についてうかがった。

プロフィール

経歴
1982年 防衛大学校卒業、陸上自衛隊入隊 第8戦車大隊(大分県玖珠)配属、 その後各地に所在する隊に勤務
1997年 タイ陸軍大学留学
1999年 在タイ日本大使館 一等書記官兼防衛駐在官
2002年 陸上幕僚監部防衛部 運用課運用第2班長
2004年 第43普通科連隊長兼 都城駐屯地司令(都城)
2005年 第8次イラク復興支援群長 (2006年3月前職復帰)
2006年 総合幕僚監部運用部 運用第2課国際協力室長
2008年 第7団司令部幕僚長
2010年 東北方面総監部幕僚副長
2012年 自衛隊情報保全隊司令
2014年 自衛隊退職、 野村證券入社(資産形成推進部)
2022年 野村證券退社 認定特定非営利活動法人 日本地盤処理を支援する会(JMAS) カンボジア現地事業所代表
2023年 3月帰国、現職、 、

1. **自衛隊の役割の変化**
自衛隊発足から約70年が経ちましたが、大きな節目は1989年の冷戦終結でした。国際社会の中で、「存在する自衛隊」から「運用する自衛隊」へと役割が変化し、応分の負担を求められるようになります。

火災警報装置等の機器について紹介した後、リーダーについて向衛隊で学んだことを紹介します。
※ 1. 据え置き機器を発見・処分する」として協定とする小型警報器
※ 2. P-KO 法律・国際連合平和維持活動(PKO)等に対する協力に関する法律

（イラク復興支援活動）
まず、組織的にも大きなインパクトであったイラク復興支援活動についてご紹します。派遣期間は2004年から2006年、派遣隊員は約600名です。當時の情勢は、バグダッドの北部では、まだ戦闘が続いていましたし、我々が展開した南部においても、さまざまな脅威がありました。陸上自衛隊としては初めて殉職者、つまり戦死者を出すかもしれないという危機感のもとでオペレーションを行いました。

ようになりますためです。そのような中で最も緊張したのが、ルメイサバクトという場所で50～60名の民兵組織の暴徒に襲撃された時です。車のバックミラーはほとんど壊され、大きな石も投げられましたが、最悪の事態にエスカレーションすることなく、人的被害もありませんでした。なぜ、その程度で収まつたか、最も大きな理由は準備訓練が十分なことです。詳細は後で述べます。（P.4へつづく）

アにPKO部隊を派遣し、国際的な活動が始まりました。2003年のイラク戦争の時にはイラク復興支援特別措置法が成立し、イラクにも部隊を派遣しました。

この時期は国内的にも大きくなり変わりました。1995年の阪神・淡路大震災で自衛隊は出動が遅いと非難を受けます。当時、自衛隊の灾害派遣は県知事等の要請によって出動するのが基本でしたが、この教訓から自衛隊の基準を明確化し、より積極的に派遣するようになりました。そして東日本大震災では、初の統合任務部隊を編成し10万人態勢で災害派遣活動を行ったわけです。

まず、私が携わった活動の中で、イラク復興支援活動と東日本大震災

主な活動は人道復興、支援活動で、給水、医療、学校、道路の補修等を行い、概ね目的を達成できましたものと思います。一方、警備については相当の努力をしました。当時の具体的な脅威としては、投石、狙撃や襲撃、基地に対する砲弾、白煙テロといったものがありました。基地の周りには深い壕を

-- 今月の賛助広告会員 --

三和実業(株)
新ケミカル商事(株)
平和農産工業(株)
玉造(株)
山陽特殊製鋼(株)
日本製鉄(株)名古屋支店

